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Obras paralisadas serão desafios para a 
Secretaria de Educação de Capão Bonito em 2025

O Jornal O Expresso começa 
esta semana uma série de maté-
rias em que apontará os desafios 
que a próxima gestão de Capão 
Bonito, que terá início no mês 
de janeiro de 2025, terá pela 
frente para resolver os inúmeros 
problemas que a cidade enfrenta. 

Esta semana, a equipe de repor-
tagem de O Expresso fez uma 
matéria sobre obras importantes 
da Secretaria de Educação que 
estão paralisadas, ou mesmo em 
ritmo lento, e que enfrentam 
questionamentos da opinião 
pública e do Tribunal de Contas 

do Estado. Uma das obras mais 
complicadas é a construção da 
escola na região central da cidade 
em que o contrato com a empresa 
TCI do Amapá foi rescindido pela 
prefeitura em 18 de abril de 2024 
e que inicialmente teria um custo 
de R$ 12.259.982,61, fora os R$ 

2.300.000,00 da desapropriação 
da área. A obra está paralisada 
desde o dia em que a prefeitura 
determinou a rescisão do contrato 
com a empresa do Amapá, na obra 
foram feitos serviços de terrapla-
nagem que a prefeitura pagou R$ 
2.039.989,96. Geral 13

Na noite de domingo, dia 
13, um trágico acidente 
envolvendo três veículos 
(Ford/Ecosport, Nissan/V-
-Drive, VW/Polo), aconte-
ceu na Rodovia Francisco 

Alves Negrão (SP-258), 
em Capão Bonito, nas 
proximidades do trevo 
de acesso a Buri, levan-
do à morte três pessoas 
e deixando seis vítimas 

com ferimentos graves. 
Três mortes foram regis-
tradas, um homem de 65 
anos, outro de 27 anos e 
uma menina de 12 anos.  
Polícia 6

Colisão entre veículos deixa três mortos 
e seis pessoas feridas na SP-258

Site de O Expresso atingiu 12 mil acessos 
no último mês de agosto

O novo site do Jornal O Expresso, 
que foi atualizado este ano e colo-
cado à disposição de nossos leitores, 
atingiu a expressiva marca de 12 mil 
acessos no último mês de agosto. 

E este impressionante número de 
acessos não é somente neste mês, 
nos últimos meses depois que o site 
foi atualizado, vem tendo um cresci-
mento mensal. Região 4
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A triste figura  
das rádios

O município de Ca-
pão Bonito para quem 
não sabe detém quatro 
concessões do governo 
federal para explorar 
emissoras de rádio no 
território municipal.

As concessões ou-
torgadas há anos são 
de três rádios FMs 
comerciais e de uma 
rádio FM Comunitária. 
Todas essas emissoras 
devem cumprir regras 
claras como progra-
mação local, ter seus 
estúdios no município 
e fomentar a cultura 
local e as atividades 
socioeconômicas do 
município e no caso 
da rádio comunitária 
não pode ter atividade 
comercial ou política. 

Se não fossem as 
eleições deste ano 
talvez poucas pessoas 
saberiam da existência 
destes quatro canais 
de comunicação con-
cedidos pelo governo 
federal e que não estão 
cumprindo seus papeis 
para com a comunida-
de capão-bonitense.

Existe uma das 
emissoras que sequer 
tem estúdio na cidade, 
outras duas que não 
têm um minuto de 
programação local e 
uma que é comunitá-
ria e que além de atuar 

como rádio comercial 
ainda ter forte conota-
ção política, com vários 
programas sendo 
usados para defender 
o grupo situacionista 
local.

Mas o que mais 
chamou a atenção foi 
a inércia das emisso-
ras de rádio local em 
não promoverem um 
único debate para os 
candidatos à prefeitura 
da cidade, que disputa-
ram a eleição no último 
dia 06 de outubro.

Em cidades da região 
foram realizados até 
quatro debates promo-
vidos pelas emissoras 
locais e que contri-
buíram e muito para 
que a população dos 
municípios vizinhos 
conhecesse melhor 
seus candidatos e quais 
seriam suas propostas 
para cada localidade.

Em Capão Bonito, 
foi necessário que 
uma entidade, como 
o Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais, 
se movimentasse e 
fizesse um debate 
para que a população 
tivesse a oportunidade 
de ver dois dos três 
candidatos que dis-
putaram o Executivo 
local colocando suas 
propostas. Felizmente 

a cidade contou com 
uma entidade que fez 
o que deveria ter sido 
feito pelas emissoras 
de rádio, que deveriam 
ter cumprido sua fun-
ção que está clara no 
contrato de concessão 
pública.

O mais triste disso 
tudo não é o fato de 
somente ter ocorrido 
a inércia ultrajante das 
emissoras de rádio da 
cidade, pois existem 
fortes indícios de que 
as emissoras foram 
seduzidas e pressio-
nadas a não realizar 
debate porque um dos 
candidatos, no caso 
o prefeito atual, não 
participar de nenhum 
tipo de debate.

Seria muito impor-
tante que as emissoras 
de rádio do município 
revissem seus concei-
tos, pois elas detêm 
uma concessão públi-
ca e têm obrigações 
para com a população 
da cidade, que parece 
ter sido prejudicada 
pelo abuso de poder 
político e econômico 
e isto é, no mínimo, 
antidemocrático, se 
não for ilegal e passível 
de punição. 

Lamentavelmente as 
emissoras locais fize-
ram uma triste figura.

Nós e a tríplice crise planetária 
 
   José Renato Nalini  é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academi a Paulista de Letras

A humanidade en-
frenta hoje aquilo que 
é chamado de “tríplice 
crise planetária”: 
clima, biodiversidade 
e poluição. Enquanto 
os governos dormem, 
ou estão mais inte-
ressados em questões 
internas, incumbe 
à sociedade civil 
assumir o comando. 
Estudando, conhe-
cendo o problema, 
incentivando soluções 
e cobrando do Estado 
responsabilidade e 
urgência.

São as cidades os 
locais ideais para que 
o assunto seja enca-
rado com a necessária 
seriedade. Porque 
cada espaço municipal 
contém biodiversidade 
e, com certeza, ela 
estará sendo destruída 
pela especulação imo-
biliária, por obras pú-
blicas que não levam 
em consideração a 
estratégia das soluções 
baseadas na natureza, 
pelo descaso ou igno-
rância.

Cumpre restaurar 
os espaços verdes. 
Recompor as matas 
ciliares. Ressuscitar 
os córregos que foram 
sepultados para ofere-
cer asfalto e concreto 
ao carro, o meio de 
transporte mais ego-
ísta que se conhece. 
Além disso, poluidor e 
assassino. Emite gases 
venenosos causadores 
do efeito-estufa. Mata 
sem causar alarde, 
tanta a nossa depen-
dência dele.

A loucura do clima 
é consequência do 
envenenamento do 
planeta. E a única 
maneira de tornar as 
cidades mais resilien-
tes é multiplicando 
sua cobertura vegetal. 
Plantar árvores, 
defender árvores, dis-
seminar o amor pela 
árvore, que – infeliz-
mente – são poucos 
os que proferem essa 
crença. Quantas pes-
soas há que detestam 
árvore, “porque es-
traga calçada, porque 

deixa cair folhas, 
porque é esconderijo 
de bandido”...

E a poluição? Cada 
um de nós descarta 
muito mais do que 
é necessário. Des-
cuida-se do destino 
dos resíduos sólidos. 
Transforma o ambien-
te numa perigosa lata 
de lixo. Sim, o lixo 
também é emissor 
dos gases homicidas. 
E continuamos a não 
nos preocupar com a 
compostagem, com a 
reciclagem, com a re-
dução do desperdício.

Não se espere que 
governo cuide com 
carinho dessas amea-
ças que vitimarão toda 
espécie de vida na 
Terra, a começar pela 
nossa. A obrigação é 
de cada ser humano 
sensível e consciente 
de que deve fazer 
parte da solução e não 
do problema. Não há 
muito tempo a perder! 
Deveríamos ter come-
çado antes de ontem. 
Portanto, corra!

Era da IA - os impactos da convivência  
entre gerações nas empresas

Samir Iásbeck, CEO e Fundador do Qranio e sócio-fundador da eMiolo.com 

Hoje, no mundo 
corporativo, é bastante 
comum a convivência 
entre as mais diversas 
gerações, como a X 
(nascidos entre 1965-
80, Y (1981 a 1995) e 
Z (1996 a 2010), o que 
contribui para a diver-
sidade e inclusão, além 
de uma rica troca de 
aprendizados. De um 
lado, os profissionais 

veteranos contribuem 
com a experiência que 
acumularam ao longo 
dos anos, enquanto de 
outro, os mais jovens 
recém-chegados ao 
universo do trabalho 
agregam com as ha-
bilidades tecnológicas 
e ajudam a construir 
novas formas de se 
trabalhar nas organi-
zações.

Porém, a convivên-
cia intergeracional 
também tem os seus 
desafios, como por 
exemplo, as diferen-
ças na resolução de 
problemas e formas de 
comunicação. Por isso 
é sempre importante 
haver um diálogo, pois 
a integração desses co-
nhecimentos variados 
incentiva uma cultura 

de aprendizado contí-
nuo e inovação - fun-
damentais hoje para 
empresas que desejam 
se manter competiti-
vas no mercado.

Os profissionais de 
diversas faixas etárias 
podem se beneficiar 
de forma mútua: os 
mais experientes po-
dem trazer uma visão 
mais estratégica e os 
mais jovens podem 
ajudar a introduzir 
novas metodologias e 
ferramentas tecnológi-
cas que otimizam o dia 
a dia nas corporações.

Uma das tendências 
que vem crescendo 
nas empresas é o 
investimento em edu-
cação corporativa por 
meio de soluções de 
gamificação oferecidas 
por startups de RH 

para o desenvolvi-
mento e treinamento 
de profissionais. Tais 
soluções passam por 
ações de boas-vindas 
ou de forma contínua 
em cursos de atuali-
zação e formação de 
lideranças.

Por meio da gamifi-
cação, os colaborado-
res se engajam mais 
e aprendem de forma 
interativa e perso-
nalizada, de acordo 
com as preferências e 
necessidades de cada 
um. Assim como em 
um jogo, há um siste-
ma de recompensas 
conforme os usuários 
vão avançando de fase, 
o que torna a jornada 
de conhecimento di-
nâmica e envolvente.

Porém, para que isso 
esteja estabelecido e a 

engrenagem funcione 
muito bem, é preciso 
antes de tudo, haver 
uma cultura de respei-
to e incentivo à menta-
lidade de crescimento, 
porque o equilíbrio 
entre a experiência e 
a inovação são essen-
ciais para o sucesso 
das organizações.

Portanto, a meu ver, 
a Inteligência Artificial 
veio para agregar posi-
tivamente a convivên-
cia entre as diferentes 
gerações nas empre-
sas, podendo ser uma 
excelente estratégia 
que traz uma série de 
benefícios, entre eles, 
a competitividade 
no mercado, maior 
atração e retenção 
de talentos, gerando 
grandes resultados em 
médio e longo prazos.
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Longe da saúde
Crescem os comentários sobre a formação do 
novo secretariado do prefeito Júlio Fernando 
para o novo mandato que começa em 2025. En-
tre aliados do prefeito, há uma quase certeza de 
que o vice-prefeito Roberto Tamura não deverá 
ser reconduzido para a Secretaria de Saúde.

Votou contra
O vereador Daan Ca-
beleireiro votou contra 
uma suplementação 
de verba pedido pelo 
prefeito Júlio Fernan-
do no valor de 500 mil 
reais, para a obra da 
reforma da escola Su-
mie Baldissera. Para 
o vereador, que foi o 
único a votar contra, 
já foram autorizados 8 
milhões para esta obra 
e ela não anda.

Vereador disse que Câmara já Vereador disse que Câmara já 
liberou 8 milhões liberou 8 milhões 

Na Promoção Social
Para estes aliados, o vice-prefeito deverá ficar 
com a função de Relações Institucionais ou 
mesmo poderá ficar sem nenhuma secretaria. 
Aliados do vice, como o candidato a vereador 
Juliano Venturelli, que não se elegeu, devem 
ser acomodados na Secretaria de Desenvolvi-
mento Social.

Quanto menos melhor
Assessores diretos do prefeito Júlio Fernando, 
que desde a campanha articularam a ope-
ração esconde vice, estariam dizendo que o 
vice-prefeito Roberto Tamura deveria se expor 
o menos possível para evitar novos desgastes 
ao governo municipal.

Sem mudança
Já no Legislativo tem político ligado ao grupo 
da situação que acredita que o prefeito Júlio 
Fernando não vai fazer nenhuma mudança 
em seu secretariado e, inclusive, vai recolocar 
o vice-prefeito Roberto Tamura na Secretaria 
da Saúde. Nem mesmo os atuais vereadores 
que não se reelegeram terão espaço no novo 
governo, segundo esse político.

Nome cotado 
Entre aliados do prefeito Júlio Fernando existe 
um grupo que defende que o presidente da 
Aciap, Ary Russo, ocupe um cargo no primeiro 
escalão no governo que terá início em 2025. 
Russo estaria cotado para a Secretaria de Ad-
ministração e Finanças.

Opção para o governo
Russo também seria uma alternativa para ser se-
cretário de Governo, caso o atual secretário Jose 
Saito, sofra algum impedimento para continuar 
no cargo devido a investigação do caso de áudio 
em que ele é flagrado mandando o vereador Fio 
Londrina oferecer dinheiro para um vereador da 
cidade.

Os culpados

Alternativa para os amigos
Alguns aliados do prefeito de Capão Bonito, 
Júlio Fernando, estariam defendendo que a 
prefeitura assuma a administração da Santa 
Casa a partir de 2025. Com a gestão do hospi-
tal, alguns aliados que não serão nomeados na 
prefeitura poderiam ser colocados no quadro 
da entidade.

O condutor 
Um dos nomes cotados para preparar a ope-
ração que visaria tomar o controle da Santa 
Casa em 2025 seria o do radialista Juliano 
do Açougue, que é um crítico declarado da 
administração da entidade e que tem toda a 
confiança do atual prefeito.

Pesquisa errou
Auxiliares do prefeito de Capão Bonito ainda 
não aceitaram o resultado da eleição do último 
dia 06 de outubro. Para estes auxiliares, as pes-
quisas do grupo da situação apontavam mais 
de 55% dos votos para o prefeito e a votação foi 
10% a menos do que era apontado.

Os candidatos
Nos corredores da Câmara de Capão Bonito já 
surgem as primeiras articulações visando a eleição 
da presidência da Câmara em 2025. O candidato 
do prefeito Júlio Fernando seria o vereador Neto 
Tallarico, mas há a pretensão do vereador Alan 
Senciatti, que teria inclusive o apoio do grupo 
político do atual vereador Paulo Cecap.  

Obra que não acaba
Vereadores situacionistas ouviram o discurso do 
único representante da oposição no Legislativo 
e ficaram calados sobre os questionamentos. 
Praticamente consentiram com o que disse 
Daan. O oposicionista terminou seu discurso 
dizendo que a reforma da escola é uma obra que 
nunca termina.

Rodeio do bem
O radialista Juliano 
do Açougue ainda não 
procurou seu colega 
Fabricio Vesgo, para 
acertar os convites do 
rodeio que ele promo-
veu no passado e aca-
bou tendo os shows 
cancelados. Vesgo fez 
a juntada dos convites 
que o radialista dizia 
que pagaria em dobro, 
para doar o valor arre-
cadado para a Santa 
Casa. Seria o projeto 
rodeio do bem.  

Operação esconde vice
A Justiça Eleitoral de Capão Bonito acabou mul-
tando a campanha à reeleição do prefeito Júlio 
Fernando e do vice Roberto Tamura em 10 mil 
reais, por estes terem cometido irregularidades 
no material de campanha da dupla. Para quem 
não sabe, o nome do vice que deveria ocupar 
30% do espaço do material chegou a ocupar 3%.

Autoenterro 

Em Guapiara, não foram somente os vereadores 
da bancada da oposição que ficaram decepciona-
dos com a votação na eleição do dia 06. Vereado-
res da base aliada também não ficaram felizes. 
O mais incomodado era o vereador Emerson 
Ferrugem, do PL, que chegou a fazer um vídeo 
simulando o enterro dele como político.

Expectativa alta
É grande a expectativa dos políticos da oposi-
ção em Guapiara para ver o desempenho do 
futuro vereador Flávio Menck, do Podemos, na 
próxima legislatura. O político angariou muitos 
aliados com seus vídeos criticando a atuação 
do Executivo e do Legislativo.

Previsão de tempo quente
Para muitos políticos de Guapiara, se Flávio Menck 
mantiver o estilo da campanha como vereador no 
próximo mandato, as sessões da Câmara terão 
todos os ingredientes para serem acaloradas. 

Radialista ainda não foi pagar Radialista ainda não foi pagar 
convites de seu rodeio convites de seu rodeio 

Ferrugem fez enterro simbólicoFerrugem fez enterro simbólico

Alguns auxiliares mais próximos do prefeito 
comentam nos corredores da prefeitura, que 
o elevado número de cargos de confiança teria 
sido o motivo de as outras duas candidaturas 
na cidade terem atingido 55% dos votos. 
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Site de O Expresso atingiu 12 mil acessos 
no último mês de agosto

Novo site de O Expresso está tendo milhares de acesso todos os meses

O Expresso na História traz O Jornal de 06 de junho de 1920
A edição desta semana 

de O Expresso na Histó-
ria traz o exemplar de O 
Jornal que circulou em 
Capão Bonito em 06 de 
junho de 1920. Nesta 
edição do semanário, 
que ficará disponível no 
site de O Expresso para 
todos os nossos leitores 
totalmente digitalizada, 
será possível ver como 
matérias de destaque 
uma poesia sobre ser 

mãe, do autor Coelho 
Neto, e um conto sobre 
Os Olhos de Padre An-
tônio Vieira. 

Há também nesta 
edição a notícia sobre 
um acidente com um 
caminhão que bateu 
no gradil que fechava 
a praça central local, 
quando o condutor 
do veículo que era da 
vizinha cidade de Itape-
tininga depois de bater 

na cerca, ainda quase 
pegou um menino e 
uma carroça. 

Há também uma no-
tícia sobre uma prisão 
que os policiais tiveram 
dificuldade de fazer na 
rua 7 de Setembro e 
uma nota sobre o julga-
mento que absolveu o 
assassino do deputado 
Cel. Acádio Piedade, 
na cidade Faxina, hoje 
Itapeva.

Comerciante autodidata fala de sua experiência como autor de livros

O novo site do Jornal 
O Expresso, que foi 
atualizado este ano e 
colocado à disposição 
de nossos leitores, atin-
giu a expressiva marca 
de 12 mil acessos no 
último mês de agosto. 
E este impressionante 
número de acessos não 
é somente neste mês, 
nos últimos meses de-
pois que o site foi atu-
alizado vem tendo um 
crescimento mensal e 

sempre passando vários 
milhares de procuras. 

O site foi inteira-
mente remodelado 
pelo profissional em 
TI, Bruno Tallarico, da 
empresa BT Design, 
que a pedido da direção 
de O Expresso criou 
um moderno layout 
para a página que re-
cebe atualização todas 
as semanas quando o 
jornal lança sua edição 
online. A edição online 

do jornal, que subs-
tituiu a antiga edição 
impressa, atualmente 
é disponibilizada para 
mais de 10 mil leitores 
nas tardes das sextas-
-feiras.

Além do bom resul-
tado do site, as mídias 
sociais de O Expresso 
também têm crescido 
a cada mês atingindo 
19.012 seguidores no 
Facebook e 7.752 segui-
dores no Instagram.

Representantes de Capão Bonito no evento sobre  
combate às violências

As capão-bonitenses 
Indianara Domingues, 
profissional na área 

da saúde, Pamela Juiz 
(marketing), Josiane 
Queiroz e Tatiana Ri-

O entrevistado dessa 
semana no programa O 
Expresso Entrevista foi 

comerciante capão-bo-
nitense e morador da 
vila Aparecida, Catarino 

Aleixo de Oliveira. 
Nascido no bairro rural 
Apiaí Mirim, há 74 anos, 

o comerciante está 
radicado na vila Apare-
cida desde os anos 80 
do século passado, onde 
possui sua mercearia 
que fica na entrada da 
vila Aparecidinha. Ca-
tarino contou como um 
agricultor e comercian-
te que não pôde estudar 
conseguiu aprender a 

ler e escrever a ponto 
de ser autor de quatro 
livros, que contam a 
história de sua família, 
de famílias da cidade 
e também relataram a 
história de seu bairro, 
o Apiaí-Mirim, um 
dos mais antigos do 
município. Embora se 
sinta realizado com a 

publicação dos quatro 
livros, o comerciante 
diz que não vai parar e 
já tem mais dois livros 
preparados para serem 
publicados. A entrevista 
completa com Catarino 
pode ser vista pelo Face-
book de O Expresso ou 
também pelo canal do 
jornal no Youtube.

Capão-bonitenses participam de evento sobre combate  
às violências em Sorocaba
beiro, conselheiras da 
DRS16 Sorocaba e do 
Conselho da Mulher, 
foram as representan-
tes de Capão Bonito 
no evento “Redes de 
prevenção, enfrenta-
mento e combate às 
violências”, evento que 
aconteceu em Sorocaba, 
no dia 10 de outubro. A 
conferência, que teve 
apoio do Governo do 
Estado de São Paulo, 
reuniu participantes 
de toda a região. Quem 
estava presente no 
evento pôde conferir 

uma apresentação geral 
sobre o tema violência, 
ministrado pela Dra. 
Sylmara B. D. Zotto 
- Secretaria Estadual 
da Saúde; Legislações 
Vigentes e Protocolos 
Pós Violência, Fluxo e 
Escuta Especializada 
da Violência Contra a 
Criança e o Adolescente, 
com a Dra. Cristina Pal-
ma - Ministério Público; 
Violência - População 
Negra; Violência Contra 
o Idoso - Dra. Cláudia 
Fló - Secretaria Estadu-
al da Saúde; Violência 

LGBTQIAPN+ - Prof. 
Ms. Luiz Fábio Santos 
- Pedagogo, Supervisor 
de Ensino da Rede 
Municipal de Sorocaba, 
Mestre em Educação 
pela UFSCAR e Violên-
cia Contra a Mulher e 
Políticas Públicas, com 
Cíntia de Almeida -, 
representando a CIM 
Mulher. O evento tam-
bém proporcionou um 
espaço para debates e 
troca de experiências 
entre os participantes, 
que discutiram estra-
tégias de atuação e a 

importância da criação 
de redes de apoio para 
as vítimas de violência. 
Além das palestras, as 
conversas promoveram 
um diálogo aberto sobre 
as diversas formas de 
violência e suas reper-
cussões na sociedade. 
O comprometimento 
em lutar contra a vio-
lência em suas diversas 
formas, reafirma a 
necessidade de uma so-
ciedade unida e atuante 
na busca por um futuro 
mais seguro e justo para 
todos.
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Mais da metade dos brasileiros apoia a proibição do uso  
de celulares nas escolas, revela pesquisa

REGIÃO

Teatro da Escola Waldorf Conviver encanta em grande espetáculo

O vereador enfer-
meiro Junior, reeleito 
com 514 votos em 
Guapiara, celebrou o 
Dia das Crianças doan-
do junto com sua mãe, 
Elietti Lisboa, cerca de 
350 brinquedos para 
crianças dos bairros 
Fazendinha, Capinzal, 

Empossados, Lavras, 
Santaninha, Francisco 
e Quintinos, locais 
esse em que o profis-
sional também atua. 

A ação realizada 
trouxe sorrisos e 
felicidade para os pe-
quenos. “O carinho de 
uma criança é um dos 

sentimentos mais pu-
ros que existe. Espero 
poder sempre contri-
buir com a alegria das 
crianças”, declarou 
Junior, destacando a 
importância de seu 
papel na comunidade 
e sua paixão por ajudar 
os mais jovens.

Uma nova pesquisa 
do Datafolha, divul-
gada na quarta-feira, 

dia 16, indica que 62% 
dos brasileiros a partir 
dos 16 anos são a favor 

No dia 27 de setembro 
de 2024, a Escola Wal-
dorf Conviver realizou 
um emocionante espe-
táculo de teatro, mar-
cando um importante 
momento para os alunos 
do oitavo ano. Com um 
roteiro frequentemente 
escrito por um drama-

turgo renomado, a apre-
sentação desafiou os 
estudantes em aspectos 
como discurso, atuação 
e trabalho em equipe.

O apoio das famílias 
foi fundamental para 
o sucesso do evento, 
com contribuições em 
figurinos, maquiagem, 

montagem do palco e 
iluminação. O resul-
tado foi uma série de 
apresentações que cul-
minaram em uma noite 
inesquecível, repleta de 
som, luzes e adereços 
que encantaram o públi-
co. Os alunos brilharam 
no palco, demonstrando 

talento e dedicação, em 
uma celebração da arte 
e do aprendizado. A Es-
cola Waldorf Conviver 
continua a incentivar 
a expressão criativa de 
seus estudantes, forta-
lecendo laços entre a 
comunidade escolar e 
familiar.

da proibição do uso de 
celulares por crianças 
e adolescentes nas 
escolas, tanto em sala 
de aula quanto nos in-
tervalos. A pesquisa foi 
realizada entre os dias 
7 e 8 de outubro e en-
trevistou aproximada-
mente 2.029 pessoas 
em 113 municípios do 
país, com uma mar-
gem de erro de dois 
pontos percentuais.

Os dados também 
mostram que 43% 
dos responsáveis por 

crianças de até 12 
anos afirmam que 
seus filhos possuem 
celulares próprios, 
percentual que au-
menta para 50% entre 
adolescentes de 13 
a 18 anos. Quando 
questionados sobre 
os impactos negativos 
dos celulares, 76% da 
população geral e 78% 
dos pais e responsáveis 
concordaram que es-
ses dispositivos trazem 
mais prejuízos do que 
benefícios.

As preocupações das 
famílias em relação ao 
uso de celulares na in-
fância são crescentes, 
incluindo questões 
como vício em tec-
nologia, aumento da 
ansiedade e depressão, 
problemas de sono, 
desempenho escolar 
prejudicado, dificul-
dades nas relações 
sociais e exposição ao 
cyberbullying.

O Ministério da 
Educação (MEC) 
deve anunciar ainda 

neste mês de outubro 
um projeto de lei que 
visa proibir o uso de 
celulares em escolas 
públicas e privadas no 
Brasil. Em julho, um 
relatório da UNESCO 
também sugeriu a 
proibição de celulares 
em ambientes esco-
lares, uma prática já 
adotada em países 
como França, EUA, 
Finlândia, Itália, Es-
panha, Portugal, Ho-
landa, Canadá, Suíça 
e México. 

Alegria e diversão marcam festa do Dia das Crianças 
em escolas de Guapiara

No último dia 10 de 
outubro, a equipe gesto-
ra da EMEIEF Katsumi 
Joji realizou a festa do 
Dia das Crianças para 

os seus alunos e da sua 
vinculada da EMEIEF 
Helena de Lima Cam-
pos, de Guapiara. A festa 
ocorreu no bairro do 

Santana, um bairro vizi-
nho onde está localizada 
a escola vinculada, onde 
as crianças se divertiram 
brincando no parque, 

saboreando pipoca, algo-
dão doce, bolo, lanche, 
refrigerante, sorvete. O 
diretor da escola, Amau-
ri, e seus coordenadores 

Alana e Josiel ficaram 
felizes com o resultado 
da festa e já prometeram 
que em 2025 seguirão o 
mesmo modelo. “Muito 

obrigado aos pais, profes-
sores e funcionários pela 
colaboração e confiança 
na equipe gestora”, agra-
deceu a diretor.

Vereador reeleito de Guapiara celebra Dia das Crianças 
com doação de brinquedos
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Colisão entre veículos deixa três mortos 
e seis pessoas feridas na SP-258
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Na noite de domingo, 
dia 13, um trágico aci-
dente envolvendo três 
veículos (Ford/Ecos-
port, Nissan/V-Drive, 
VW/Polo), aconteceu 
na Rodovia Francisco 
Alves Negrão (SP-258), 
em Capão Bonito, nas 
proximidades do trevo 
de acesso a Buri, levan-
do à morte três pessoas 
e deixando seis vítimas 
com ferimentos graves. 

Três mortes foram 
registradas, um homem 
de 65 anos, outro de 27 
anos e uma menina de 

12 anos. Das seis pes-
soas que sofreram feri-
mentos graves, quatro 
foram encaminhadas à 
Santa Casa de Capão 
Bonito e duas foram 
transferidas para o hos-
pital de Itapeva, onde 
seguem sob cuidados 
médicos. 

Equipes de emer-
gência, SPVias, Corpo 
de Bombeiros e Polícia 
Militar de Capão Boni-
to, foram acionadas e 
prestaram socorro no 
local. A rodovia ficou 
totalmente interditada 

por cerca de uma hora 
e parcialmente bloque-
ada por mais três horas 
para a remoção dos 
veículos. 

De acordo com a 
Polícia Civil, uma das 
passageiras do veículo 
Nissan Versa, foi a 
única a conseguir pres-
tar esclarecimentos 
naquele momento. Ela 
relatou que o veículo 
VW/Polo, trafegava 
em alta velocidade no 
sentido Capão Bonito 
- Buri quando colidiu 
frontalmente com o 

Nissan Versa e, em se-
guida, com o Ford Ecos-
port. O condutor que 
estava sozinho no VW/
Polo, não resistiu aos 
ferimentos e faleceu no 
local. No Ford Ecosport 
estavam o motorista e 
duas passageiras, sendo 
que uma delas (vítima 
de 12 anos), também 
não resistiu ao impacto 
e veio a óbito. O condu-
tor do terceiro veículo 
envolvido, um Nissan 
Versa, também faleceu 
no local.

A Polícia Civil aguarda 

os laudos periciais do 
Instituto de Criminalís-
tica e do Instituto Médi-
co Legal para continuar 
a investigação sobre 
as causas do acidente 
e, em seguida, serão 
ouvidas as outras partes 
envolvidas na colisão.

O Instituto de Crimi-
nalística de Itapeva foi 
acionado para a realiza-
ção dos procedimentos 
periciais. Após a perícia, 
os veículos foram libera-
dos pela Polícia Militar 
Rodoviária e os corpos 
das vítimas fatais foram 

encaminhados para a 
funerária Camargo, em 
Capão Bonito.

A tragédia gerou 
grande comoção entre 
familiares e amigos das 
vítimas e serve como 
um alerta sobre os pe-
rigos da imprudência 
nas rodovias, sobre-
tudo, em relação ao 
excesso de velocidade. 
As autoridades refor-
çam a importância de 
cautela ao dirigir e de 
respeitar os limites de 
velocidade para evitar 
novos acidentes.

Polícia Militar captura homem procurado pela Justiça em Apiaí
No dia 15 de outubro, 

durante uma operação 
de patrulhamento no 
município de Apiaí, a 
equipe da Polícia Mili-
tar conseguiu localizar 
e prender um homem 
que era procurado pela 
Justiça, devido à prática 
do crime previsto no 

Artigo 157 do Código 
Penal, que se refere a 
roubo.

A ação ocorreu quan-
do os policiais, atentos 
e em atividade de 
rotina, identificaram o 
suspeito e procederam 
com a abordagem. Após 
confirmar a situação 

legal do indivíduo, ele 
foi detido e conduzido 
ao Plantão Policial de 
Apiaí.

Na delegacia, o ho-
mem permaneceu re-
colhido à disposição da 
Justiça, aguardando os 
desdobramentos legais 
do caso. 

Homem é preso por tráfico de drogas em Itaberá
No último domingo, 

dia 13, um homem foi 
detido na cidade de 
Itaberá sob a acusação 
de tráfico de drogas. A 
prisão ocorreu durante 
uma operação de pa-
trulhamento realizada 
pela equipe da Polícia 
Militar, que ao perceber 
atitudes suspeitas do 
indivíduo, decidiu abor-
dá-lo.

Durante a revista, os 
policiais encontraram 
com o homem uma 
quantidade significativa 

de entorpecentes: 32 
pedras de crack, uma 
porção grande de maco-
nha e dois microtubos 
contendo cocaína. Além 
das drogas, a equipe 
também apreendeu R$ 
87,00 em notas diver-
sas e um celular, que 
pode ser utilizado para 
investigações futuras.

A Polícia Militar infor-
mou que, após a apre-
ensão dos materiais e a 
detenção do suspeito, 
ambos foram encami-
nhados à Delegacia de 

Itapeva. Na unidade 
policial, foram realiza-
dos os procedimentos 
legais necessários e o 
homem permaneceu 
preso, à disposição da 
Justiça, enquanto as 
investigações sobre 
sua possível rede de 
tráfico continuam. As 
autoridades reforçam 
a importância de ações 
contínuas no combate 
ao tráfico de drogas, 
visando garantir a segu-
rança e o bem-estar da 
população.
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Trânsito mata mais que armas de fogo 
em várias partes do Brasil

O trânsito no Brasil 
continua a ser uma das 
principais fontes de mortes 
evitáveis, superando os ho-
micídios por armas de fogo 
em 13 estados e no Distrito 
Federal. Segundo dados do 
Atlas da Violência 2024, da 
Associação Brasileira de 
Medicina do Tráfego do Rio 
Grande do Sul (Abramet/
RS), em 2022 ocorreram 
34.892 mortes no trânsito, 
em comparação a 33.580 
homicídios. Esses números 
alarmantes evidenciam que 
a insegurança viária é uma 
epidemia silenciosa que 
requer atenção semelhante 
à do combate à violência.

A Organização Mundial 
da Saúde (OMS) classifica 
as mortes no trânsito não 
como “acidentes”, mas 
como uma crise de saúde 
pública global. Para enfren-

tar essa crise, é fundamen-
tal aumentar a fiscalização 
e implementar controles 
rigorosos sobre o uso de 
substâncias psicoativas por 
motoristas.

“O exame toxicológico é 
uma ferramenta essencial 
para mudar o alarmante 
cenário de insegurança 
no trânsito brasileiro. Ele 
não apenas ajuda a identi-
ficar e retirar das estradas 
motoristas sob o efeito de 
substâncias psicoativas, mas 
também atua preventiva-
mente, impedindo acidentes 
evitáveis”, destaca Pedro Se-
rafim, presidente da Associa-
ção Brasileira de Toxicologia 
(ABTox).

O endurecimento da polí-
tica de exames toxicológicos 
no Brasil já apresenta resul-
tados positivos. Com mais 
de 1,2 milhão de motoristas 

positivados e 350 mil removi-
dos das estradas desde 2016, 
a medida tem contribuído 
diretamente para a redução 
de sinistros no trânsito.

“A conformidade com essa 
obrigação legal não apenas 
protege empresas e motoris-
tas de sanções, mas também 
contribui significativamente 
para a segurança viária e a 
preservação da vida huma-
na”, completa Pedro.

O exame toxicológico pe-
riódico deve ser realizado a 
cada dois anos e seis meses 
por todos os motoristas que 
tenham CNH nas categorias 
C, D e E. Sua principal fina-
lidade é garantir que o con-
dutor continue habilitado 
com a CNH regular e livre 
do uso de substâncias psico-
ativas. Não realizar o exame 
no prazo estipulado acarreta 
em infração gravíssima, com 

multa de R$1.467,35, sete 
pontos na CNH e suspensão 
do direito de dirigir por três 
meses.

Para mais segurança 
no trânsito, a CLT exige 
o exame randômico para 
motoristas profissionais. 
Segundo a Lei Federal nº 
14.599/2023 e a Portaria 
nº 612/2024 do MTE, esse 
exame é uma exigência para 
empresas que têm motoris-
tas das categorias C, D e E 
contratados sob o regime 
CLT e complementa a tes-
tagem no âmbito da CNH. 
Este exame é realizado após 
sorteio feito por laboratórios 
acreditados pela Norma 
ABNT NBR ISO/IEC 17025 
para seleção aleatória dos 
profissionais que serão tes-
tados, sem possibilidade de 
aviso prévio - uma medida 
para coibir fraudes. Ainda, 

as empresas têm de testar 
randomicamente todos os 
motoristas contratados a 
cada 30 meses. A medida 
contribui para a redução de 
acidentes nas estradas bra-
sileiras, garantindo que os 
motoristas estejam livres de 
substâncias psicoativas que 
comprometam a segurança 
no trânsito.

A portaria também exige 
que empregadores infor-
mem no eSocial dados sobre 
os exames, incluindo CPF 
do motorista, data do exa-
me, CNPJ do laboratório e 
código do relatório médico. 
A falta desse registro pode 
resultar em multas entre 
R$600,00 e R$4.000,00, 
além de penalidades como 
perda de cobertura de se-
guro em casos de sinistros 
e restrições em licitações 
públicas.

Medidas de prevenção, como o exame toxicológico, são essenciais para aumentar a segurança nas estradas
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Jesuel Dias Veloso  
Dia: 15/10/2024 
Idade: 53 Anos
Profissão: Serviços Gerais
Estado Civil: União estável com a srª Nilza Helena 
de Proença
Filho de: João Patricio Veloso e Sebastiana Dias 
Camargo Veloso
Não Deixa Filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Vila Aparecida
Cemitério: Santa Cruz – Ferreira Das Almas  

Rodrigo Leria Furquim 
Dia: 13/10/2024 
Idade: 27 Anos
Profissão: Estudante
Estado Civil: Solteiro
Filho De: José Tarciso Furquim e Sonia Maria Leria
Não Deixa Filhos
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: São João Batista  

Eduardo Alves  
Dia: 13/10/2024 
Idade: 57 Anos
Profissão: Autônomo
Estado Civil: Solteiro
Filho de: Ciriaco Alves e Marinete Otavio dos Santos
Deixa a filha: Jessica
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

 
 
Maria José de Carvalho Ferreira  
Dia: 13/10/2024 
Idade: 65 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do srº Pedro Rodrigues Ferreira Neto
Filha de: Pedro Domingues de Carvalho e Maria do 
Carmo Carvalho
Deixa as filhas: Mariane e Mary Ellen
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

Veronica Volpato Citadini 
Dia: 12/10/2024 
Idade: 95 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Viúva do srº Fidelis Citadini
Filha de: Antonio Volpato e Ana Marchiore
Deixa os filhos: Chenes, Roque, Joel, Dina e Marco
Velório: Camargo Capão Bonito – Unidade Central
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 

 
Maria Filomena de Queiroz Ferreira 
Dia: 11/10/2024 
Idade: 63 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Casada com srº Amauri Baptista 
Ferreira
Filha de: Antônio Messias de Queiroz e Ana Izabel 
da Silva
Deixa as filhas: Maria Daiane, Jose Ricardo e Miriam
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Sagrado Coração de Jesus 
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Horóscopo
Áries 

Tenha senso de 
prioridade e execute 
as coisas com calma. 
É preciso estar atento 

ao que você deve 
realmente dar valor.

Touro 
 

Você está magnético 
e cheio de energia. 
Aproveite o carisma 
em alta para fazer 

contatos e expandir 
horizontes.

Gêmeos 
 

Dê atenção ao seu 
bem-estar em um 

nível amplo. Cuide da 
sua espiritualidade 

e use bem a sua 
intuição.

Câncer 
 

É hora de estar com as 
pessoas, mas evitar as 

companhias que pouco 
acrescentam à sua 

vida. Esteja atento às 
relações que valorizam 

a sua companhia.

Leão 
 

Administre as coisas 
de forma mais har-
mônica e diplomáti-
ca. É hora de liderar 

com sabedoria.

Virgem 
 

Expanda os seus 
conhecimentos. É 

fundamental que você 
encontre espaço para 
estudar e aprender 

com os outros.

Libra
 

O céu traz mais pro-
fundidade para você. 

Faça tudo o que precisa 
ser feito, dividindo 

decisões críticas com 
quem você confia.

Escorpião 
 

Estabeleça parcerias e 
busque manter equilí-
brio com as pessoas. O 
céu pede mais atenção 
com os mais próximos.

Sagitário 
 

Trabalhe bem em 
equipe. O céu pede 
mais espaço para a 

administração dos seus 
temas cotidianos.

Capricórnio 
 

Seduza pelas beiradas. 
O céu abre espaço 

para o prazer, mas é 
preciso ir com calma.

Aquário
Dê atenção à sua vida 

íntima. É prudente 
falar o que você 

sente, mas sem se 
expor demais.

Peixes 

Exerça a arte do 
diálogo. Aproveite o 
momento para fazer 
contatos e expressar 

as suas ideias.

fonte: www.istoe.com.br



Rodada da Copa Dingo de futebol society teve sua  
primeira rodada na quarta-feira

Vila estreará dia 25 na Copa Dingo de Society

A 1ª Copa Dingo de 
Futebol Society, que está 
sendo disputada no cam-
po de grama sintética do 
asilo de Capão Bonito, 
que fica nas proximida-
des do Parque das Águas, 
teve sua primeira rodada 
na última quarta-feira, 
dia 16. Anteriormente a 
primeira rodada estava 
prevista para a sexta-fei-
ra, dia 11, mas foi adiada 
devido as chuvas. 

No primeiro jogo desta 
semana se enfrentaram 

pelo grupo as equipes 
Quase Gol F.C. e Vila 
São Paulo F.C., melhor 
para o time da Vila São 
Paulo, que venceu por 
3 a 1. No segundo jogo 
se enfrentaram o Arena 
Fut7 e o Águia F.C. de 
Capão Bonito. O time do 
Arena Fut 7 acabou ven-
cendo por 2 a 1 e iniciou 
a competição com o pé 
direito.

Nesta sexta-feira, serão 
realizados mais dois 
jogos entre o Maranata/

Guapiara e o Quase Gol 
e entre as equipes do Só 
Neguinho e do Resenha 
F.C. que acontecerão 
somente após o fecha-
mento desta edição de O 
Expresso. Os resultados 
destes confrontos serão 
publicados na próxima 
edição.

Uma das equipes de 
Capão Bonito que dispu-
tarão a competição é o 
Vila Aparecida Futsal que 
estreia no dia 25 contra o 
River RB.
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Time Sub-16 da AECB segue na disputa do Estadual de futsal de base

Pai e filho capão-boni-
tenses estiveram na cidade 
de Araçoiaba da Serra par-
ticipando da Taça Brasil de 
Mountain Bike. Na prova, 
o jovem ciclista Guilherme 
Alves participou do XCO 
e conseguiu o 2º lugar na 
sua categoria Infantil, já 
seu pai, Josemar Alves, 

participou do XCO de 
60km, onde foi o 3° coloca-
do na sua categoria Master 
B2. Os dois ficaram felizes 
com o resultado obtido em 
uma competição de alto 
nível. Segundo os ciclistas, 
o campeonato foi uma ex-
periência e tanto, e agora 
já estão se preparando 

para o próximo desafio 
que está marcado para o 
próximo dia 20, pela Copa 
Sudoeste que acontecerá 
na cidade de São Miguel 
Arcanjo. Os ciclistas agra-
decem o apoio do Flávio 
Bikes, Esfiha Show, União 
Autopeças e Anderson da 
Risel.

As equipes da AECB 
terminaram sua partici-
pação na fase de classi-
ficação do Campeonato 
Estadual de Futsal para 
categorias de base da Sé-
rie A2 que é promovido 
pela Federação Paulista 
de Futsal.

Jogando em Capão 
Bonito na tarde do últi-
mo sábado, as equipes 
da AECB receberam os 
times do Jacareí/Aliança/
Futsal/Ser. Na primeira 
partida, o time Sub-18 
da Associação acabou 
perdendo por 7 a 5 e dis-
se definitivamente adeus 
às remotas chances que 

tinha de classificação. O 
Sub-18 terminou na 9ª 
colocação e ficou fora da 
fase eliminatória.

No segundo jogo, o 
time Sub-16, que já es-
tava classificado, venceu 
por 4 a 2 e terminou a 
classificação na 5ª colo-
cação do grupo seguindo 
na sequência da compe-
tição. No terceiro jogo 
do dia, o time Sub-14 da 
AECB, que terminou na 
14ª colocação do grupo, 
acabou perdendo por 7 
a 2. Fechando a rodada, 
o time Sub-12 terminou 
sua participação vencen-
do por goleada, aplicando 

um 6 a 2 no Jacareí.
Na sequência da com-

petição, a AECB será 
representada pelo time 
Sub-16 que terá como 
adversário a equipe do 
Lausane Paulista. A data 
do duelo será definida 
pela FPFS e o jogo deverá 
ser no ginásio Presidente 
Ciro, na sede da Federa-
ção.

“Não conseguimos 
classificar todas as nos-
sas quatro equipes, mas 
vamos fazer o possível 
para que o time Sub-
16 chegue mais longe 
possível”, disse o técnico 
Anderson Sonvesso.

Pai e filho capão-bonitenses são destaques da Taça Brasil de Mountain Bike

Atleta de Itapetininga se destaca no Paratriathlon
Na trajetória de vida 

de Vinicius Proença, a 
resiliência encontrou um 
novo significado. Após 
anos lutando contra o vício 
das drogas, ele não apenas 
reconquistou a saúde, mas 
também se tornou um 
grande atleta paralímpico, 
provando que é possível 
reescrever a própria his-
tória. O mesmo enfrentou 
desafios imensos durante 
sua luta contra a depen-
dência das drogas e alco-
olismo juntamente com 
o início da sua nova vida 
na cadeira de rodas, mas 
com o apoio de familiares 

e amigos, ele encontrou 
forças para buscar trata-
mento e dar o primeiro 
passo rumo à recuperação, 
onde conheceu a equipe 
de esportes paralímpicos 
de Itapetininga.  Com foco 
e determinação, Vinicius 
começou a treinar para 
o Paratriathlon, uma 
modalidade que combina 
natação, ciclismo com 
handbike (uma bicicleta 
que pedala com as mãos) 
e corrida em cadeiras ( 
triciclo próprio de corrida 
para cadeirantes), exigin-
do não apenas força física, 
mas também uma grande 

força mental.  Além de 
competir, Vinicius traba-
lha no hospital regional 
de Itapetininga e dedica 
parte de seu tempo a 
palestras em escolas e 
centros de reabilitação, 
compartilhando sua histó-
ria e incentivando outros 
a lutarem pela vida e não 
caírem em um mundo de 
vícios. O atleta tem como 
objetivo levar exemplo 
de superação  para as 
pessoas, provando que é 
possível vencer batalhas 
internas e escrever um 
novo capítulo de esperan-
ça e conquistas.

Por Luisa Ferrazzi

Arquivo pessoal 
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O Jornal O Expresso 
começa esta semana 
uma série de matérias 
em que apontará os 
desafios que a próxi-
ma gestão de Capão 
Bonito, que terá início 
no mês de janeiro de 
2025, terá pela frente 
para resolver os inú-
meros problemas que 
a cidade enfrenta.

Esta semana, a equi-
pe de reportagem de 
O Expresso fez uma 
matéria sobre obras 
importantes da Se-
cretaria de Educação 
que estão paralisadas, 
ou mesmo em ritmo 
lento, e que enfrentam 
questionamentos da 
opinião pública e do 
Tribunal de Contas do 
Estado.

Uma das obras mais 
complicadas é a cons-
trução da escola na 
região central da cida-
de em que o contrato 

com a empresa TCI do 
Amapá foi rescindido 
pela prefeitura em 
18 de abril de 2024 
e que inicialmente 
teria um custo de R$ 
12.259.982,61, fora 
os R$ 2.300.000,00 
da desapropriação da 
área.

A obra está paralisa-
da desde o dia em que 
a prefeitura determi-
nou a rescisão do con-
trato com a empresa 
do Amapá, na obra 
foram feitos serviços 
de terraplanagem que 
a prefeitura pagou 
R$ 2.039.989,96. Um 
dos maiores ques-
tionamentos sobre a 
construção da escola é 
que a prefeitura tinha 
terrenos nas proxi-
midades e, portanto, 
não precisaria ter feito 
a desapropriação e 
também sobre a ne-
cessidade de demanda 

de novas vagas para 
a região central da 
cidade, já que alguns 
profissionais da área 
da Educação afirmam 
que há necessidade 
de abertura de novas 
vagas em bairros como 
Vila Aparecida, Vila 
Bela Vista, Vale Verde 
e Vila São Paulo, e 
que as escolas destes 
bairros não foram 
contempladas com 
ampliações embora 
houvesse projeto feito 
para isso em 2020.

Outra obra consi-
derada problemática 
é a da reforma da 
escola Sumie Baldis-
sera, situada na Vila 
Nova Capão Bonito 
e que começou a ser 
reformada também 
pela empresa TCI do 
Amapá e que teria 
um custo inicial de 
R$ 8.807.472,01, mas 
que também teve seu 

Obras paralisadas serão desafios para a 
Secretaria de Educação de Capão Bonito em 2025

contrato rescindido 
e desta vez a prefei-
tura contratou por 
dispensa de licitação 
a empresa JHD Cons-
truções e Comércio 
em novembro de 
2023 pelo valor de 
R$ 8.064.000,00 para 
fazer o remanescente 
da obra, que pelo valor 
do novo contato re-
presenta 92% da obra. 
Esse novo contrato ini-

cialmente deveria ser 
concluído em maio de 
2024, mas houve um 
aditamento de prazo 
estipulando o término 
em 27/05/2025. Essa 
prorrogação de prazo e 
outros fatores do con-
trato estão sendo ques-
tionados pelos técnicos 
do Tribunal de Contas 
do Estado e já ocorre-
ram várias notificações 
feitas pelo TCE para 

os representantes da 
empresa JHD Cons-
truções e Comércio, 
para o prefeito Júlio 
Fernando Galvão Dias 
e para a secretária de 
Educação Ana Luiza 
Souto Dias, nas últimas 
notificações o Tribunal 
questiona o não envio 
de justificativas para 
os questionamentos 
feitos pelos técnicos do 
órgão. 

Obra de reforma da escola Sumie está praticamente paralisada

Obra da escola do centro paralisada e já foram pagos mais de 2 milhões de reais


